



## Presidente de Colombia informó sobre golpe a la minería ilegal

### Description

(Bogotá) El presidente de Colombia, Gustavo Petro, afirmó que las fuerzas del orden dieron el golpe más grande en la historia del país contra la minería ilegal en Buriticá, en el departamento de Antioquia, en el noroeste.

De acuerdo con el mandatario fueron incautados 14 inmuebles con túneles para extraer una cantidad de oro evaluado en tres billones de pesos al año (unos 775 millones de dólares al cambio actual), que el grupo armado Clan del Golfo vendía para comprar armas y financiar las mafias en la región, según expuso.

Comentó en su cuenta de la red social X que la primera indicación impartida por él fue incautar los bienes de los narcotraficantes y su economía, que es la base de su poder armado.

“Por eso hemos incautado ya casi mil toneladas de cocaína anual, comenzamos dinamitando maquinaria en los ríos, y ahora vamos a derrotar la economía ilegal del oro con la economía legal del oro”, aseveró.

El gobernante manifestó su deseo de que los 14 túneles descubiertos le sean entregados a pequeños mineros de vieja tradición en Buriticá, y que la Policía Nacional cuide el desarrollo de las actividades legales en esa región de manera prioritaria.

“El gobierno comprará el oro unos pesos por debajo del precio internacional para pagar el impuesto local a los municipios auríferos como regalía. La cooperativa pagará a sus socios de acuerdo a estatutos, ojalá cumpliendo los aportes a salud y pensiones”, planteó.

También consideró que el gobierno nacional debe mejorar el hospital de Buritacá, así como los puestos de salud y la educación en sus colegios, en tanto abogó a favor de que la educación superior llegue a la Antioquia con vocación minera.

“Jamás debe convertirse regiones de vocación agraria en mineras o para pasto de la especulación inmobiliaria como ha sucedido en Medellín (capital departamental) y piensan hacer en el oriente antioqueño. La titulación de los pequeños mineros debe ser la actividad diaria de la Agencia Nacional Minera”, expresó.

Por otra parte, se refirió a los diálogos de paz en marcha con el Clan del Golfo.

Refirió que hoy, por voluntad de su gobierno, ese grupo armado cuenta con la mediación del emirato árabe de Qatar para una negociación sociojurídica.



---

El Maipo/PL

**Date Created**  
Octubre 2025

[www.elmaipo.cl](http://www.elmaipo.cl)